



ENFIESTADOS Y GOLEADOS

En redes sociales circula un video que muestra a algunos seleccionados en un bar de NY. **B6**



DENEGRI HIZO DEL CHAYÓ UN MODUS VIVENDI: SERNA

El escritor retrata en su nuevo libro una época de la relación corrupta entre el periodismo y el poder. **A39**



KERMÉS TRICOLOR

DISFRUTA LAS FIESTAS PATRIAS CON FERIAS, ANTOJITOS, MÚSICA Y BAILE. **C1**

172 empresas se beneficiaron con Estafa maestra

- Desviaron 27 mil 482 millones de pesos
- Autoridades tienen identificadas a 100 firmas

DIANA LASTIRI
—nacion@eluniversal.com.mx

Autoridades federales identificaron a 100 de 172 empresas que durante el sexenio pasado movilizaron en la banca nacional y en el extranjero más de 27 mil 482 millones de pesos, dentro del esquema de la *Estafa maestra*.

Estas empresas se beneficiaron con 2 mil 621 millones de pesos al participar en la triangulación de recursos provenientes de las secretarías de Desarrollo Social (Sedeso) y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) durante la gestión de Rosario Robles y de Pe-

mex, cuando Emilio Lozoya Austin era su director.

De acuerdo con documentación a la que EL UNIVERSAL tuvo acceso, las firmas son investigadas por corrupción y fraude fiscal, por operar como entidades fantasma y por lavado de dinero.

Los recursos que movilizaron en el sistema financiero superan al presupuesto de este año de dependencias como el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, que ejerció 24 mil 764 millones de pesos.

La Auditoría Superior de la Federación alista cuatro denuncias más por la *Estafa maestra*.

NACIÓN A8

En la mira

- **Grupo Evya** se le investiga por quedarse con 35 millones 402 mil pesos producto de los desvíos.
- **Comercializadora Gear** realizó operaciones irregulares por 13 mil 785 millones y envió al extranjero 302 millones 139 mil 985 pesos.
- **Enterprise Management Service** se benefició con 411 millones 481 mil 900 pesos de recursos públicos.

Margarita Ríos-Farjat
Jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT)



“En México falta una solidaridad salvaje en el pago de impuestos”

- Dice que está lista para instrumentar el paquete fiscal, pese a las resistencias

“Vemos con buenos ojos el paquete. Dependemos de la sensibilidad del Congreso para que pongan más candados a la evasión y defraudación”

ENTREVISTA

LEONOR FLORES Y MARIO ALBERTO VERDUSCO
—cartera@eluniversal.com.mx

La jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Margarita Ríos-Farjat, ve con buenos ojos el paquete fiscal 2020 y dice que están listos para instrumentarlo, pese a resistencias y “una falta de solidaridad salvaje” en el cumplimiento del pago de impuestos.

En entrevista con EL UNIVERSAL, comenta que espera que en el Congreso pongan más candados a la evasión y defraudación fiscal para obtener los 3.5 billones de pesos que se plantean por la recaudación tributaria el próximo año.

Este mes patrio, opina, es un buen momento para reflexionar si queremos ser mexicanos decentes y cumplir con las obligaciones.

“Si no pagamos, el país se descompone y se descompone para todos”, advierte.

Para darle su sello al SAT, Ríos-Farjat convocará a los contribuyentes a estar al corriente, como lo hizo el eslogan publicitario de *Lolita* y Dolores, o la práctica de la zanahoria y el garrote aplicada en administraciones pasadas.

Los incumplidos se toparán con el rostro duro del dios Jano que, de acuerdo con la mitología, al ser invocado cuando había una guerra hacía brotar aguas hirvientes sobre los enemigos para alejarlos.

CARTERA A36

- **Oposición impugnará ley contra factureros fantasma.** **A36**

AYOTZINAPA, CINCO AÑOS Y NUEVAS PISTAS



Tras una reunión en Palacio Nacional con los padres de los 43 normalistas desaparecidos, el Presidente reafirmó su compromiso de encontrarlos. Un caso en el que, a cinco años, hay nuevos indicios que señalan que podrían estar en Guerrero, de acuerdo con el subsecretario Alejandro Encinas. Los familiares acusaron a la FGR y la Sedena de hacer lenta la indagatoria. **A4**

SIP: AMLO puede criticar a la prensa, pero no estigmatizarla

ALBERTO MORALES
—nacion@eluniversal.com.mx

La presidenta de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), María Elvira Domínguez Lloreda, considera que el presidente Andrés Manuel López Obrador “puede criticar, disentir de los medios, discutir, pero estigmatizar es otro tema”.

En entrevista con este diario, di-

ce que el gobierno debe tener cuidado en la forma en que se refiere a la prensa, como llamarla fifi, pues no debe olvidar que el periodismo es clave para la democracia.

Señala que en la SIP hay una seria preocupación por las agresiones y asesinatos contra periodistas en el país, por lo que urgió a que no queden impunes y se fortalezcan los mecanismos de protección.

El organismo celebró ayer el compromiso hecho por un grupo de medios de comunicación, entre los que se encuentra EL UNIVERSAL, para luchar contra la violencia que vive el gremio en México.

Por separado, Martín Baron, editor de *The Washington Post*, expuso que el periodismo debe ser cada vez más independiente.

NACIÓN A6 y A7



“Entre periodistas y el Presidente debe haber una convivencia sana, obviamente con distintos criterios y opiniones”

MARÍA ELVIRA DOMÍNGUEZ
Presidenta de la SIP

“REPORTAJE SOBRE BARTLETT, UN ATAQUE DE OPOSITORES”

NACIÓN A4

Gobierno inyectará 3 mil 563 millones al aeropuerto de la CDMX

- El presupuesto planteado para 2020 es 23 veces mayor al de este año

153

SARA CANTERA
—sara.cantera@eluniversal.com.mx

En lo que toma forma el proyecto de Santa Lucía, el gobierno federal propuso inyectar 3 mil 563 millones de pesos para mejorar el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México en 2020.

La partida que se plantea para la terminal aérea es 23 veces mayor en comparación con los 153 millones de pesos que se programaron ejercer en este año.

De acuerdo con el plan, los recursos se utilizarán en ocho proyectos de inversión e infraestructura para los dos terminales. Destacan el mejoramiento de

MILLONES DE PESOS Monto destinado para mejorar la infraestructura aeroportuaria en 2019.

baños, estudios de preinversión para construir la Terminal 3 y abrir más posiciones de contacto para que los pasajeros pasen de la terminal al avión sin usar autobús.

El abogado en Derecho Constitucional y Aeronáutico, Rogelio Rodríguez, dijo que mejorar las terminales y reacondicionar los baños es un mantenimiento necesario, porque el aeropuerto es la puerta de entrada a México.

CARTERA A34

